

La Exposición Internacional de Barcelona

Palacio del Vestido y del Arte Textil

Cubre una superficie de 19.000 metros cuadrados y consta de planta baja y parte de un piso que se desarrolla alrededor de un «hall» central.

Se ha destinado a la exhibición de todo lo relacionado con las industrias textiles, como: material y procedimientos de hilatura, cordelería y tejidos; blanqueo, tintes, estampados y aprestos; maquinaria; hilados, tejidos de todas clases; encajes, bordados y pasamanerías; material y procedimientos para la confección del vestido; telas, pieles y cueros; industrias del vestido; sombrerería, camisería, lencería, corbatas, calzado, etc.

Palacio de la Electricidad y de la Fuerza Motriz :-:

En una sola planta, cuya superficie total es de 17.000 metros cuadrados, se distribuyen las salas de exposición, que contienen los siguientes grupos:

Industrias eléctricas y electroquímicas; iluminación eléctrica en todas sus manifestaciones; telegrafía y telefonía; aplicaciones diversas de la electricidad; fuerza motriz, motores de viento y de agua, máquinas de vapor, motores y accesorios; mecánica aplicada; reguladoras y acumuladores; aparatos de medición; aglomerados de carbón y productos derivados, etc.

Palacios de la sección de agricultura

Esta sección, que ocupa una zona de 16.500 metros cuadrados, está formada por dos grupos de edificios. Constituyen el primer edificio de entrada, el de exposición de viticultura, olivicultura, enología y elayotecnia y el de exposición de productos, los tres de planta baja y semisótanos; y unos pórticos que se han destinado a exposición de maquinaria agrícola.

Palacio de las Artes Gráficas

Su única planta, que ocupa un área de 4.000 metros cuadrados y tiene una altura de diez metros, se dedica en su mayor parte a salas de exposición.

Puede verse en este Palacio todo lo que se refiere al Arte del Libro en sus múltiples manifestaciones: libros antiguos y modernos; colecciones de obras; encuadernaciones y maquinaria; códices e incunables; bibliofilia; ediciones musicales, etcétera.

Palacio de Proyecciones

Tiene una sola planta que ocupa una superficie de 10.000 metros cuadrados, distribuida en varias salas de exposición y en una magnífica sala de espectáculos con escenario y cabina para la proyección de películas.

Contiene este Palacio todo lo relativo a la fotografía y cinematografía; aparatos y material, accesorios, fotografía artística,

instructiva, estereoscópica y aplicada a las ciencias, fototipia, fotograbado y cromotipia, cinematografía, cinematografía en colores y en relieve, máquinas de proyecciones, etc.

Palacio del Trabajo

Ocupa una superficie de 5.500 metros cuadrados, con una sola planta, que se distribuye en salas de exposición, y unos sótanos de 1.100 metros cuadrados, que se han destinado a dependencias de Aduanas y almacén de embalajes.

Se exhiben en este Palacio todos los medios utilizados por la industria moderna para hacer más efectivo el resultado del trabajo con el empleo del tiempo mínimo y la menor fatiga del obrero, según los principios del «taylorismo».

Palacio Alfonso XIII

Constituyen su planta superior o noble, que mide 14.000 metros cuadrados, dos espaciosas naves, subdividida una de ellas por tres niveles distintos, y dispone de un vastísimo sótano de 4.500 metros, que se destina a embalajes y depósito comercial.

En este Palacio está representada la industria de la Construcción en todo su desarrollo; materiales térreos, piedras labradas, tejas, azulejos, elementos metálicos, vigas, armaduras, cal, yeso, cemento, cerrajería, lampistería, carpintería de armar, construcciones en tableros, cúpulas, tejados, cornisas, persianas, escaleras, ascensores, decoración de edificios, instalaciones sanitarias, etc.

Palacio de Comunicaciones y Transportes

Cubre este Palacio una área de 16.500 metros cuadrados y tiene una altura de 13 metros. Consta de una sola planta con amplísimas naves y en ellas se exhibe todo lo relativo a transportes a lomo y con arrastre animal; ferrocarriles y tranvías con su material fijo y móvil; organización de estos importantes servicios; depósitos de máquinas; automóviles; transportes fluviales y marítimos, construcción naval; navegación aérea; servicios de correos, telégrafos y teléfonos; artículos para viaje, etc.

Palacio «Reina Victoria»

Sobre una superficie de 14.000 metros cuadrados se levanta este grandioso Palacio, que consta de una sola planta con dos amplias naves, divididas en cinco salas de exposición.

En su interior se agrupan las instalaciones de la Sección extranjera siendo un importante complemento de la aportación a la exposición de la mayoría de los países del mundo.

La concurrencia extranjera

Noble estímulo, legítima competencia ha movido a las naciones europeas a que la Exposición de Barcelona venga a ser un verdadero certamen de sus características nacionales, un interesante concurso de los valores típicos de cada país, y así ha acontecido que las aportaciones extranjeras son tan nutridas y en tan considerable número, que exceden de todos los cálculos y previsiones que al organizar el magno Certamen pudieron hacerse,

habiendo sido necesario ampliar y casi duplicar el espacio que en un principio se pensó en reservarles.

Francia concurre oficialmente. La representación oficial está situada en un pequeño pabellón que se levanta en la Plaza de los Reyes, junto al Palacio de Alfonso XIII. Tiene, además, representación en casi todas las secciones y ocupa a la vez una gran sala del Palacio de Alfonso XIII que abarca una superficie de 21.500 metros. Un lujoso restaurant sostiene los prestigios de la refinada cocina francesa.

Alemania tiene representación oficial y ha levantado su Pabellón en el extremo de la Plaza de la Fuente Mágica, junto a los jardines que separan la Avenida del Marqués de Comillas del Palacio Victoria Eugenia. En diferentes palacios repartidos en secciones, ocupa una superficie de 17.000 metros cuadrados.

Italia, con representación oficial, también ha construido un Pabellón en la Avenida del Estadio, estando representada a la vez en varias secciones que ocupan un total de 8.000 metros cuadrados.

Austria concurre oficialmente. No ha construido pabellón especial, pero sus instalaciones ocupan una superficie de 6.600 metros cuadrados, repartidos entre varios palacios.

Bélgica, representada oficialmente, ha levantado un Pabellón en la Avenida del Estadio, junto al Pabellón del Estado. La superficie que ocupa la demostración belga es de 3.000 metros cuadrados.

Checoslovaquia si bien concurre oficialmente, no ha construido pabellón particular. Sus instalaciones ocupan una superficie repartida en secciones, de un total de 1.600 metros cuadrados.

Dinamarca ha construido un pabellón que ocupa una superficie de 520 metros cuadrados. El pabellón de Hungría contiguo al Palacio Meridional, tiene una superficie de 2.900 metros cuadrados. Finlandia ha emplazado su sección oficial en una sala del Palacio Alfonso XIII, con una superficie de 1.600 metros y Noruega ha construido un pabellón en la Sección Internacional, frente las puertas centrales del Palacio Meridional, que ocupa 320 metros cuadrados.

Suecia que concurre oficialmente como los anteriores países, ha construido un Pabellón que está situado en la Avenida del Estadio y cuya superficie es de 3.420 metros cuadrados. En el Palacio Victoria Eugenia tiene una sección de 8.000 metros cuadrados.

Rumania ha levantado un Pabellón de 480 metros cuadrados, junto al Pabellón del Estado. Suiza y Polonia, aunque concurren oficialmente, no han construido Pabellón.

Concurren además colectivamente a la industria del país respectivo, expositores del Japón, en una sección situada en el Palacio de Alfonso XIII; de Estados Unidos de América, repartidos en varias secciones, la principal en el Palacio Meridional; de Inglaterra y Portugal, que ocupan secciones en el mismo Palacio y de Holanda que ocupa secciones en diferentes Palacios. La exhibición de Yugoslavia es también importantísima.

Turquía, Egipto, Persia, Palestina, India, Burma, Ceylan, Malta, Hong-Kong y Afghanistan quedan reunidas sus aportaciones no oficiales, en el Pueblo Oriental que está situado en la Avenida del Estadio.

EL AVANCE DE LA PROVINCIA DE HUESCA

DESDE EL 13 SEPTIEMBRE 1923
AL 31 DICIEMBRE 1928

De la Memoria que con este título ha dado a la publicidad el Gobernador Civil, son los siguientes datos que afectan al partido de Jaca. Se relacionan por orden alfabético y los iremos publicando en números sucesivos hasta su terminación.

Mejoras locales realizadas en los pueblos del partido de Jaca.

ORNA DE GALLEGO.—Obras. Construcción de un edificio destinado a Escuela nacional de ambos sexos. Reparaciones de importancia en la fuente para el servicio de los vecinos de esta localidad.

PANTICOSA.—Obras. Construcción Casa Consistorial y edificios escuelas de niños, presupuesto, 32.000 pesetas. Reconstrucción del edificio Escuela de niñas, presupuesto, 12.000 pesetas. Y prontamente van a dar comienzo las obras de alcantarillado y abastecimiento de aguas potables, cuyo presupuesto asciende a 100.000 pesetas.

RASAL.—Obras de sanidad. Servicio de abastecimiento de aguas potables y un lavadero público.

SALINAS DE JACA.—Obras. Construcción de un edificio Escuela nacional y casa habitación para el Maestro. Construcción de un puente sobre el río Asabon, para poner en comunicación al agregado Villalangua con la capitalidad del distrito municipal.

SALIENT DE GALLEGO.—Servicio de abastecimiento de agua traída de la misma y alcantarillado correspondiente para la evacuación de aguas residuales.

SANTA CRUZ DE LA SEROS.—Se ha construido una casa para Escuela y habitación del Maestro, presupuesto, 10.675 90 pesetas. También se ha hecho obras de alcantarillado y en el camino vecinal continuarlo hasta el centro del pueblo; presupuesto de coste de estas obras, 8.237'72 pesetas.

SANTA ENGRACIA.—Conservación y reparación del horno de cocer pan. En el Cementerio católico y en el abastecimiento de aguas. Obras en proyecto. Construcción de un camino vecinal de cuatro kilómetros de longitud.

SENEGUE. Reforma de la Casa Consistorial.

SINUÉS.—Reforma del local Escuela. Reparación y conservación de las fuentes, caminos y puentes comunales.

TRAMACASTILLA DE TENA. Vías. Prolongación del camino vecinal por una de las calles del pueblo hasta la plaza del mismo, construyendo un gran muro de contención. Higiene y sanidad. Reforma y reparaciones en el cementerio, construyendo también un muro de contención. Otros servicios. Arreglo de una acequia para conducción de aguas de riego.

TRISTE.—Obras. Reparación de la Escuela nacional. Higiene y sanidad. Saneamiento de la población. Vías. Arreglo de caminos vecinales. Repoblación forestal. Plantación de trescientos árboles.

URDUES.—Servicio de abastecimiento de aguas. Traída de aguas al pueblo

por conducción subterránea Reparación de un puente para unir los dos barrios en que está dividido este pueblo. Coste de las obras, 8.500 pesetas. Saneamiento de un trozo de vía pública con la construcción del alcantarillado, cuyo coste fué de 2.729 80 pesetas.

VILLANUA. - Servicio de abastecimiento de aguas. Traída de las mismas y fuentes. Precio de coste, 73.800 pesetas. Sanidad. Alcantarillado, presupuesto 2.700 pesetas. Vías. Carretera de la estación, presupuesto 1.185 pesetas. Camino y puentes. Urbanización y embellecimiento de la población Jardín público, presupuesto, 5.680 pesetas. Reparación Escuela nacional, presupuesto, 3.900 ptas.

VILLARREAL DE LA CANAL. - Vías. Pavimentación de una calle por la que anteriormente se dificultaba el tránsito.

CRONICA

EL PROSCRIPTO

Un periódico de Bruselas, «Le Peuple», nos ha revelado el suceso, que presenta un airecillo de curiosidad encantador.

Pedro Campón, proscrito, literato, político y pintor, acaba de obtener un triunfo artístico en la bella capital belga, donde se le considera un personaje importante y digno de las mayores consideraciones sociales.

La noticia tiene el prestigio de un fondo que es nada menos que toda una lección de ciudadanía.

Campón, es un pícaro romántico, tipo de bohemio a lo Murgén. Hace unos años paseaba por Madrid, centro de sus inquietudes y andanzas—su figura esmirrada de hambriento y la simpática decoración de una chalina roja ribeteada de verde.

A todas las horas del día se le veía por la calle; a todas las horas de la noche, se le veía por los cafés. Vivía del sablazo modesto y de sus ilusiones; pobre, pero libre y alegre como un gorrión al sol del del nuevo día. Nadie sabía cuándo trabajaba.

Visitaba el Ateneo, las redacciones, los teatros, los centros políticos de vanguardia. En todas partes era conocido y apreciado por su bondad, simpatía y talento. La gente decía de él: Ahí está Campón; te dará un abrazo o un sablazo.

Y el bohemio hablaba a todos de la obra que iba a realizar, de sus próximos triunfos, del porvenir de España, de su amor a la libertad y de sus esperanzas en una humanidad mejor. ¡Hombre «charmante» Campón!

Un día hizo su hazaña más sonada. España atravesaba su último período electoral. En Madrid la lucha había alcanzado las máximas proporciones de interés: se vislumbraba el triunfo de los socialistas, y los viejos conservadores se mordían los puños de ira.

En medio de los carteles de propaganda de los candidatos, apareció uno muy original, escrito en tinta roja y a mano, como una nueva bandera de combate. Decía así: «¡Por la Estética, por el Arte y por la Moral, votad a Campón!»

Aquello era maravilloso, surgía un candidato sin partido, aislado y ajeno a todas las ideologías políticas conocidas; un candidato que se apartaba de la farsa, de las maniobras y trapicheos electorales.

Se presentó en los colegios sólo, con su melena corta y su chalina roja ribeteada de verde, y en algunos fué ovacionado y aclamado. No llegó a 23 el número de votos que obtuvo. La «Estética», el «Arte» y la «Moral» quedaron por los suelos.

Después de aquello un día desapareció de Madrid. Primero se creyó que la ausencia había sido motivada por alguna de las frecuentes peregrinaciones artísticas que realizaba a pié y sin dinero; pasado algún tiempo casi se tuvo la evidencia de que había muerto olvidado en algún tráguico hospital provinciano.

EL SEÑOR

D. RICARDO BESCOS VILLACAMPA

falleció en Jaca el día 19 de Octubre de 1928

A LOS 35 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Sus desconsolados viuda doña Pascuala Lacosta; hijas Andreína y Amparo; padres políticos D. Miguel Lacosta y doña Balbina Pétriz; hermano doña Generosa Barbudo, D. Enrique y doña Modesta Bescos; hermanos políticos D. Fermín Lalaguna, doña Josefa Escobar, doña Victoria Anadón, doña Teresa y doña Julia Lacosta, D. Alfonso Esteban y D. Antonio Cascarosa; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, al recordar a todos sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha, les ruegan oraciones por el alma del finado y la asistencia a la función de su Primer Aniversario, que tendrá lugar en la Parroquia de la Catedral el próximo sábado 19, a las diez, por cuyo favor les quedarán sinceramente agradecidos.

El Expuesto y la Misa de Sacramento del viernes 18, serán aplicados por su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo de Jaca concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

Ahora, cuando ya nadie se acordaba de Campón, llegan noticias de Bruselas dando cuenta de sus triunfos como literato y pintor.

En España no le hicimos caso, y sus ideales e inquietudes sirvieron acaso, para hacer desarrugar el entrecejo.

«Le Peuple», al hablar de los éxitos de Campón, siluetea agilmente su figura. Es casi el mismo de siempre: romántico, bohemio, amante de la libertad. Sus esperanzas en una humanidad mejor cada vez son más amplias...

A. RUIZ CASTILLO

(Prohibida la reproducción.)

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Ya sabemos que cada momento, según el Conde de Romanones, tiene su hora. La suya, en la actualidad, es la de querer y no atreverse, por sí solo, a tomar resolución respecto a su actuación en la Asamblea Consultiva.

Para tener, en su día, a quien echar la culpa y sacudirse las pulgas, se ha creído en el caso de consultar, respecto al particular, a sus amigos políticos, muchos de los cuales, con su asentimiento o sin él, colaboran en la obra de la dictadura.

No lo censuramos. Cada cual es muy dueño de hacer de su capa un sayo y el Conde de Romanones, en su larga vida política, ha hecho muchos sayos.

Esta actitud a nadie puede extrañar teniendo en cuenta antecedentes muy significativos y recientes.

Pero, en fin, dicho lo anterior, como de pasada, otras preocupaciones de mayor empeño absorben hoy la atención general.

Por lo pronto, los barceloneses, además de la enormidad de millones que su Exposición ha costado al erario público desde que se inició con el carácter de Industrias Eléctricas, quieren que todos los españoles carguemos con el déficit del gran certamen después de beneficiarse ellos de los provechos. Desde su punto de vista, no está mal; pero, desde el del contribuyente, creemos un poco intolerable la pretensión.

Nos parece, sin embargo, que por parte del Gobierno, a juzgar por las manifestaciones del Marqués de Estella, no vá a poder prosperar la *ideica* lanzada a la publicidad, a título de *ballón d'essai*, por un escritor catalán, sin duda después de haberse largado por el Presidente del Consejo la afirmación de que los españoles comemos demasiado y debemos acortar la ración.

En medio de todo, nos sirven de grata esperanza las conclusiones votadas en el 2º Congreso del Comercio Español en

Ultramar, digno continuador del convocado en 1923 por el Gobierno de Concentración liberal.

Si todos los acuerdos cristalizan en hechos, nuestra riqueza podrá tener, en época relativamente próxima, un desenvolvimiento extraordinario y nuestras relaciones de todo orden con Hispanoamérica y con Filipinas alcanzar un desarrollo enorme.

Esa es y debe ser la orientación de la política internacional de España y, como no nos duelen prendas, reconocemos de buen grado que en ella pone todo el entusiasmo el jefe del Gobierno y el país se vá dando ya perfecta cuenta de lo que significa el acercamiento racial, desde todos los puntos de vista, aun del lírico, tan desacreditado, pues nuestra filosofía popular de a Dios rogando y con el mazo dando es todo un tratado de Derecho público que no conviene encerrar bajo siete llaves, como se pretendió por nuestros novecentistas con el sepulcro del Cid.

Muchos convenios comerciales, mucha flota mercante, mucho intercambio mercantil, pero no nos olvidemos que también lo espiritual tiene su razón de ser, y, precisamente, por él podemos alegar derechos en las partes del mundo que descubrieron Colón y Magallanes y que civilizó el espíritu español y también por él o teniendo en cuenta eso ha sido elevado a la presidencia de la Conferencia del Trabajo Marítimo, que se celebra en Ginebra, nuestro Ministro de Trabajo y Previsión.

Las ejecutorias podrán, por sí solas, no dar de comer, pero sirven para facilitar las relaciones, y la de España en América y Filipinas es de tal prosapia que contribuirá, en gran parte, a la obra de expansión económica y de colaboración entre nosotros y nuestros hermanos de allende los mares.

B. I.ots.

Madrid, 13 de Octubre de 1929.

IMPRESIONES DE LA SEMANA

Apenas ocurre nada, nada... El momento político puede resumirse en estas palabras: Sin novedad en el frente.

El general Primo de Rivera ha anunciado para el próximo mes de noviembre importantes cambios ministeriales, que a buen seguro no han de causar la menor sensación, pues lo que cambian son los collares.

El veleidoso conde de Romanones, continúa haciendo declaraciones y parece ser que ha enviado una carta circular a sus amigos y correligionarios, pidiéndoles parecer, respecto si debe o no asistir a la Asamblea Nacional.

Total, nada, vamos. Sin novedad en el

frente... Pero acordémonos del patético final de la maravillosa novela de Remarque, en que el protagonista o por lo menos el personaje, como si dijéramos, de la narración, acaba su vida en un día de calma, cuando se vislumbra la felicidad de la paz y el parte del Cuartel general del Este prusiano se limitó a decir: Sin novedad en el frente...

Zaragoza en fiestas.

La Virgen del Pilar.

Toros, muchos toros.

Teatros y futbol.

Ferías, cohetes.

Animación, bullicio.

Gigantes y cabezudos.

Carreras de piraguas en el Ebro y fiestas de Jota. He aquí lo más nuevo y lo más viejo de las fiestas del Pilar de Zaragoza.

Esta descripción de las fiestas se ajusta perfectamente al estilo literario del italiano Marinetti, padre del futurismo.

Cuando no se sabe qué decir, esto de Marinetti «esta mol be» que diría un catalán cualquiera y se ajusta también perfectamente a esta «mandanga» que nos producen las fiestas, que son como la piecica que tocaba la Banda de música de don Canuto: Siempre la misma.

Ahora que el tiempo es lo mejor de todo.

El oficio de carterista está en quiebra.

CALPE.

Pida Vd. siempre

Cafés "EL PATO,"

Será su marca preferida

(Publicidad EBRO-PRENSA)

Un acontecimiento artístico en los días de ferias

De tal puede calificarse el magnífico cuadro de VARIETES que se presentará estos días desde el viernes hasta el domingo en nuestro magnífico Teatro.

Luisita Esteso la canzonetista de moda, la incomparable vedette de grandes atractivos, la que desde el momento que sale a escena cautiva a todos los públicos, la que hace las delicias de los espectadores. Esta es Luisita Esteso, quien con un repertorio muy suyo y muy original ha conseguido grandiosos triunfos en su fino y delicado arte de la canción. Esta es la estrella que todo Jaca aplaudirá estos días y seguramente que quien le vea una vez volverá dos y tres.

Además de dicha artista actuarán también los notables bailarines TITO LEVIS con sus originales bailes serios y cómicos. Estos artistas proceden del GRAN TEATRE de LONDRES.

Finalmente seguramente la bellísima CARMELITA CASTILLO canzonetista de fino estilo gustará también extraordinariamente.

Lo dicho: un notable cuadro de VARIETES de primera categoría, es lo que se presentará para estas ferias en el Teatro. Ya lo saben los amantes de lo bueno, los que gustan de buenos espectáculos, ahora están de enhorabuena, a llenar el Teatro todos los días.

Teatro Unión Jaquesa

Se necesita un muchacho mayor de catorce años para hacer mandados, repartir prospectos y demás fáciles trabajos. Presentarse con persona mayor de su familia para tratar. Trabajo para todo el año.

Cámara de Compensación Bancaria de Madrid

Movimiento general del mes Sepbre. 1929

BANCOS	Débitos y créditos acumulados
	Millones de pesetas
Hispano-Americano.....	513.353.959'63
Español de Crédito.....	283.423.857'57
International Banking Corporation.....	224.482.644'20
Lazard Brothers C.ª.....	204.581.607'44
Urquijo.....	202.810.771'70
Bilbao.....	144.137.337'85
Vizcaya.....	118.947.400'91
Alemán Transatlántico.....	104.464.374'58
Internacional de Industria y Comercio.....	100.013.910'28
AngloSouth American Bank Ltd	95.208.163'05
Sáinz.....	84.943.247'69
Central.....	83.304.100'05
Español del Río de la Plata.....	58.666.391'67
Germánico de la América del Sur	54.871.923'12
Crédit Lyonnais.....	47.999.052'44
Cataluña.....	18.167.615'99
Calamarte.....	17.299.202'82
Exterior de España.....	9.958.638'16
Aragón.....	7.956.505'41
Avila.....	6.045.550'76
Gregorio Cano y Compañía...	2.551.748'55
Popular de Los Previsores del Porvenir.....	2.195.903'96
Zaragozano.....	2.174.452'17
Corrales.....	1.894.052'86
TOTAL.....	2.389.452.412'66

Desde Araguès del Puerto

Este vecindario acaba de celebrar sus tradicionales fiestas dedicadas a su Patrona la Virgen del Rosario, y a fé que han resultado alegres y bulliciosas en este año.

La víspera, al mediodía, un repique general de campanas y disparo de bombas reales nos anunciaron había llegado la hora de abandonar nuestras habituales ocupaciones para entregarnos por completo a solemnizar nuestras fiestas.

Por la tarde, hizo su entrada la banda de música del Regimiento de Galicia, la que desde el primer momento sugestionó al público que ávido de contemplarla salió a balcones y ventanas para vitorearla al compás de un pasa-calle con que nos obsequió de primera intención.

El día de la Virgen y siguientes tuvieron lugar las solemnes funciones religiosas, de suyo suntuosas y concurridas, presididas por las autoridades municipal y militar, oficiando en la misa de terno el regente de esta parroquia don Timoteo Mazod, ayudado de los párrocos de Jasa y Urdués D. Patricio Pérez y D. Miguel Casamayor, respectivamente, siendo cantada por la masa coral de dicha banda, dirigida muy acertadamente por don Ramón Arnau, la cual, y siendo en su parte musical del Maestro Espín, fué interpretada magistralmente, mereciendo unánimes elogios por parte de todos. El sermón en ambos días corrió a cargo de dicho don Timoteo Mazod, quien en párrafos elocuentes cantó las glorias de los Santos convenciendo con sus argumentos a cuantos tuvimos el gusto de escucharle.

Los bailes, tanto públicos, éstos amenizados por la banda, como los particulares, muy animados contribuyendo a ello la agradable temperatura que hemos disfrutado y más todavía las muchas y hermosas mujeres que hemos podido admirar y que han dado el máximo de realce a la fiesta, siendo extraordinaria la concurrencia de forasteros que nos hicieron el honor de ser nuestros huéspedes por unos días. En la plaza de don Vicente Piniés, como más céntrica, tuvieron lugar los extraordinarios conciertos y bailes que la repetida música nos hizo saborear día y noche, recibiendo aplausos y parabienes nuestro Ayuntamiento con su Alcalde don José María Rocatalada, por habernos dispensado un programa de festejos tan cumplido que ha dejado muy satisfecho al vecindario.

En resumen, que hemos disfrutado tres días de alegre y justo esparcimiento festejando principalmente a la Patrona Nuestra Señora del Rosario por quien los araguésenos sienten hondo fervor, sin que por un momento se haya turbado la tran-

Primer Aniversario por el alma de la niña

Valeriana Pétriz Jarne

que falleció en esta ciudad el 24 de Octubre de 1928

a los 15 años de edad, recibidos los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus apenados padres D. Vicente y doña Pilar; hermanas Trinidad, Pilar, Julia y Petra; abuela doña Petra Prado; tíos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha, les suplican una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a dicho Aniversario que tendrá lugar el próximo jueves 24, en la Parroquia de la Catedral, después de los Oficios, por cuyos favores les quedarán sinceramente reconocidos.

Jaca, Octubre de 1929

quilidad en este pacífico pueblo; y recogiendo el general sentir y modo de apreciar los méritos en quien los tiene, he de decir que la música que con tanto gusto hemos escuchado ha sido tan del agrado del público, que como cronista puedo aventurarme a asegurar que deja contrato firmado para otro año.

VARIAS

De correos; de servicio de Correos, estamos tan mal como lo hayan estado en las Hurdes, pues llevamos más de una semana sin recibirlo ni despacharlo y si dos días ha llegado a nuestro poder ha sido por encargarse los Alcaldes de este valle de Araguès-Jasa, y conste que ambos pueblos equidistantes un kilómetro y que hacen su vida mancomunada en casi todas sus necesidades y servicios municipales, es decir que son para estos afectos un solo pueblo, suman más de mil habitantes, cuentan con una Sección completa de Carabineros, Puesto de la Guardia Civil, residencia temporal de los Ingenieros de Montes con su guardería forestal, una explotación forestal en grande y la construcción del camino de que luego hablaré, donde se ocupan muchos obreros, hay bastante comercio, representación de Bancos, etc. etc., elementos todos ellos que motivan frecuente movimiento postal, que de interrumpirse como en la actualidad irroga seguros perjuicios al vecindario, por lo que en nombre del mismo recorro en respetuosa queja a los Excmo. Sr. Gobernador Civil y Sr. Administrador Principal de Correos de la provincia para que imponiendo su autoridad pueda acabar de una vez y para siempre esta anormal situación.

De obras municipales: han dado principio las obras del camino forestal a los montes de este Valle, que este Municipio en unión del de Jasa tienen concertado con don Bernardo Bovio, y conocidas las condiciones de honradez y laboriosidad de dicho contratista, cabe esperar confiados en que a su tiempo estarán terminadas, facilitando con ello la actual explotación forestal de estos montes, que hoy por falta de vías de comunicación se hace en malas condiciones de arrastre.

De caza: en estos días, arriesgados vecinos han dado caza a tres hermosos jabalíes que en junto pesaban cerca de 200 kilogramos, consiguiendo en parte aminorar esa raza que tantos perjuicios trae al campo y de una manera especial a los patatares.

Hoy 14 Octubre 1929.

MIGUEL BRETOS

Gacetillas

20 Octubre — Día Universal de Misiones instituido por Su Santidad Pío XI.

La Asociación de la grande Obra — La Propagación de la Fé — celebrará en la Capilla de Nuestra Señora del Pilar, el próximo Domingo, los cultos siguientes:

A las 8 y media de la mañana misa de Comunión General que dirá el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo.

A las 6 de la tarde Exposición, rosario y sermón que predicará el R. P. Valentín Caballero de las Escuelas Pías, haciéndose la reserva por el Rvdmo. Prelado de la Diócesis.

Para D. Nemesio Quintilla, del comercio de esta ciudad, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Pilar Sánchez Cruzat. Los novios se han cambiado con este motivo regalos de mucho gusto, fijándose para muy en breve la fecha de la boda. Reciban nuestra felicitación.

Ricardo del Arco, nos ha enviado un ejemplar, lujosamente editado, de la notable Conferencia que con el título de «Rutas espirituales de Aragón» dió el día 5 último en la Semana Aragonesa de la Exposición Internacional. Agradecemos al ilustre publicista y querido amigo su atención y le felicitamos por el éxito que alcanzó con su conferencia muy amena y documentada.

Mañana darán comienzo las ferias de San Lucas que se celebran anualmente los días 18, 19 y 20 de Octubre.

Habrà gran animación y concurrencia de ganados pues el tiempo verdaderamente primaveral que disfrutamos, las excelencias del año agrícola son una garantía de ello para este certamen uno de los más importantes de la provincia.

Con grata complacencia por tratarse de un prestigioso industrial que en Jaca cuenta con sólida y muy grande clientela copiamos las siguientes líneas de la

«EBRO-PRENSA»

PERIODISMO - PUBLICIDAD

ZARAGOZA

Salón de lectura de Prensa

OFICINA DE INFORMACION UNIVERSITARIA

Planes de estudio (Universidad, Instituto, Escuelas Especiales, Academias preparatorias) textos, matrículas, títulos, documentación, tutela de estudiantes, etc., etc.

CONSULTORIO BIBLIOGRÁFICO

Noticias de libros y publicaciones españoles y extranjeros

CUATRO DE AGOSTO, 27. 2.º

TELEF. N.º 4539

prensa de Huesca, haciendo nuestra la felicitación que dedica a dicho señor.

«Nuestro querido amigo don Enrique Cardona, prestigioso industrial de Barcelona, propietario de la acreditada fábrica de vidrios, cristales y espejos que lleva su nombre, ha ampliado su próspero negocio, estableciendo en su sucursal de Lérida la confección de estos artículos en la misma forma que en la fábrica matriz.

Esta mejora tiene importancia para Huesca y su provincia por la proximidad de ésta con Lérida y por la rebaja que en los pedidos supondrán los portes.

Felicitemos a nuestro querido amigo el señor Cardona, al que deseamos nuevos éxitos en sus negocios industriales.»

Desde la fecha todos los días laborables de 10 a 13 queda abierto el pago en la Depositaria Municipal de las obligaciones amortizadas del empréstito de 125.000 pesetas números 3. 11. 25. 86. 91. 102. 144. 156. 217. 268. 366. 389. 426. 439. 474 y 496 y del cupón vencimiento 1.º Octubre.



Las misas que el día 19 se celebren en la Iglesia de los RR. Padres Escolapios de esta ciudad serán aplicadas por las almas de los señores

D. JUAN ROYO GALINDO

Y SU ESPOSA

DOÑA MARIA BELIO IPAS

que fallecieron el 4 de Febrero de 1924 y 19 de Octubre de 1898, respectivamente

E. P. D.

Su hija, hijo político y nietos, agradecerán la asistencia a estos sufragios.

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON
HERMANOS FRANCESES

En este centro se darán, desde el día siete del actual, lecciones particulares (individuales o en grupos)

de: **TENEDURÍA DE LIBROS** y cálculos mercantiles.

FRANCES

Lecciones teóricas, y práctica de la conversación y estilo epistolar.

LENGUA INGLESA

Estudio teórico y práctico.

Para informes, dirigirse al Hermano Director del Colegio.

I-C

CONSULTORIO

Médico-Quirúrgico

B. Fanlo García

ESPECIALISTA EN PARTOS

Calle del Carmen núm. 16

DE 11 A 1

Se vende Una estufa de petróleo; dos tortugas y un coche para niños. Dirijirse a esta imprenta.

Se necesita un aprendiz para Merce-ria en la 25.000.

Se vende campo de regadío, en término de Jaca, partida de Campo Domingo Darán razón en la Calle de Escuelas Pías núm. 3, 1.º centro.

Dependiente

Hace falta en la Peluquería de Betrán. Mayor, 33

Tip. Vta. de R. Abad, Mayor, 32. — Jaca

OCTUBRE

SEGUNDA QUINCENA

La mejor oportunidad para adquirir

“ARTICULOS DE CAMA,”

se le presenta a V. si durante estos días

visita nuestros Almacenes



Bánobas - Alfombras

Colchones

Juegos de Cama

Sábanas - Toallas

Edredones - Almohadas

Mantas de lana

Mantas de Algodòn

Nota de precios de
algunos artículos

Sábanas

confeccionadas, tamaño grandisima, desde 4'75 ptas.

Toallas rusas,

tamaño grande, desde 1 pta.

Alfombras tercio
pelo,

desde 2'25 pesetas.

Bánobas

Algodòn

todos los tamaños desde
3'95 pesetas.

Juegos de cama

bordados tamaño Grandisima
desde 15 pesetas.

Colchas de Seda artificial

tamaño Grandisima, desde
15 pesetas.

VISITE NUESTROS
ESCAPARATES

Almacenes de San Pedro = S. A.